

Nunca es tarde para aprender

<<Nunca es tarde para aprender>> es la frase que define la Educación Permanente en el CEPER Calatraveño, este término se refiere al centro que engloba todas las secciones de la comarca de Los Pedroches.

Cada localidad cuenta con un centro que da respuesta a las necesidades educativas de las personas adultas, tanto si tienes dificultades de lectoescritura, comprensión o de expresión tanto si tienes inquietud por ampliar tus conocimientos, en los centros de Educación Permanente te ofrecen la posibilidad de acceder a cursos entre los que puedes contar con formación en el uso de las nuevas tecnologías, uso básico de idiomas, cultura emprendedora, patrimonio cultural y medioambiental de la comunidad autónoma de Andalucía, hábitos de vida saludable, aprendizaje de la lengua castellana para personas extranjeras etc... Pero también se oferta la Educación Secundaria Obligatoria (ESO) para personas adultas. Estas enseñanzas se rigen por criterios de flexibilidad para facilitar tu incorporación al sistema educativo y la obtención del título. Fuente: <https://www.juntadeandalucia.es/educacion/portals/web/educacion-permanente/planes/tipos-de-planess>. Si te animas a seguir formándote, la matrícula se abre de nuevo el 1 de septiembre.

En un mundo donde el conocimiento evoluciona constantemente, la educación permanente se ha convertido en una herramienta vital para la adaptación y el progreso individual y colectivo. Las escuelas de adultos ofrecen una segunda oportunidad para aquellas personas que desean completar su educación, adquirir nuevas competencias o simplemente aprender por el placer de hacerlo.

Las escuelas de adultos se distinguen por su enfoque inclusivo y adaptado a las necesidades específicas del alumnado. Esta diversidad enriquece el entorno de aprendizaje, creando una comunidad donde la experiencia de vida de cada estudiante contribuye al proceso educativo. Este curso escolar, como docente, no solo he impartido conocimientos académicos, sino que hemos disfrutado y creado un espacio de intercambio cultural y generacional

Cuando a mediados del mes de agosto, publicaron las listas de admitidos y comprobé que me habían asignado el SEP Villanueva del Duque y Fuente la Lancha me hizo una ilusión enorme, pero también alcancé el reto que suponía adaptarme a un alumnado de otra edad, otras leyes y decretos educativos y otra gestión académica. Dedicé semanas a preparar la legislación y programar el curso escolar, diseñé actividades pensando en mis mayores siendo



consciente que tenía mucho más que aprender de lo que iba a enseñar. Y no me equivoqué, qué gran experiencia, qué gran labor es la que realizan los centros de Educación Permanente, qué maravillosas las personas que acuden.

Durante este curso, no solo hemos aprendido, además hemos participado en diferentes actividades de nuestra localidad como: el club de lectura, la celebración del día internacional de las bibliotecas, nos pusimos el delantal y cocinamos gachas típicas por la festividad de los Santos, colaboramos en la lectura del manifiesto por el 25N, y también asistimos a la bendición de las mascotas por San Antón, pero lo mejor sin duda, ha sido nuestra participación en el carnaval villaduqueño con la Chirigota <<Las niñas de la escuela>> ¡Esto sí que fue toda una sorpresa, una maravillosa y grata sorpresa!. No os podéis imaginar qué feliz me hicisteis subidas a ese escenario del polivalente cantando el pasodoble y cuplés que habíamos preparado tan apresuradamente con tanta ilusión y esfuerzo.

Sinceramente, no puedo estar más agradecida a la vida por ponerme en el camino de estas maravillosas personas – mis niñas- como cariñosamente las he llamado todo este tiempo. Han sido meses de aprendizaje, cambios, risas y un apoyo enorme en mis momentos más duros. Gracias de corazón, ojalá el año que viene pueda volver a estar en el aula con vosotros y todas las personas que espero se animen a seguir formándose y viviendo experiencias nuevas, recordad que <<Nunca es tarde para aprender>>, la educación de adultos no solo es una segunda oportunidad, sino una puerta abierta al aprendizaje y el crecimiento continuo.

Con todo mi cariño,

Bibiana Alba Granados Jurado,
Maestra de Educación musical y Primaria
profesora del CEPER Calatraveño
durante el curso 2023-2024.

